# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 173/Martes 6 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- Aniversario 11/9. (Página 12).
- Venezuela, empuje económico y social. (Rebelión).

### DE CUBA

- Rinden homenaje póstumo al General de Cuerpo de Ejército Julio Casas Regueiro NTX/AFP/AP.
- Refiérese al fallecimiento de Vicepresidente del Consejo de Estado y de Ministros AFP.
- China: tributo al Ministro de las FAR PL.
- Septiembre, mes por la libertad de los Cinco en República Dominicana PL.
- Cadena alemana castiga a PayPal por bloqueo contra Cuba PL.
- Médicos cubanos superan las 600.000 cirugías de ojos en Bolivia DPA.
- Comienza curso escolar 2011-2012 ANSA/AFP.
- "Miles festejan a la Virgen en primera peregrinación en 52 años". AFP
- Alude Jaime Ortega a invitación de la Iglesia Católica al Papa a visitar la Isla EFE.
- "Cuba-Iglesia: no hubo orden de agredir a integrantes de grupúsculo". ANSA/NTX
- Miembros de grupúsculo realizan caminata en la capital EFE.
- Afirman que Obama no respondió entrevista de bloguera ANSA.
- Juez federal puede ser primer cubano de nacimiento que se convierta en magistrado en tribunal de apelaciones de EE.UU EFE.
- "Riesgos políticos a observar en Cuba". REUTERS
- Silvio Rodríguez: "Que cada cual asuma lo que le toca". ANSA/AFP
- Presentarán en La Haban nuevo libro sobre las relaciones Cuba-EE.UU XINHUA.

### DEL MUNDO

- Indígenas y gobierno en Bolivia rompen diálogo XINHUA.
- "Chávez llama al "contraataque" en Libia con países del BRIC y de la ALBA". EFE/AFP
- Misión en Libia habría sido imposible sin EE.UU., dice Jefe de la OTAN XINHUA.
- Reportan encuentro del Director del CICR con el Presidente sirio XIN/EFE.
- Funcionario expresa que Irán está dispuesto a supervisión si cesan sanciones ANSA.
- Plantean a Rumania, Polonia y Lituania que deben explicar acerca de centros de la CIA en su territorio
  AFP.
- Crisis: Italia, huelga general contra plan de austeridad ANSA.
- Cree la CE que las medidas de austeridad no bastarán para países como España EFE.

PÁGINA 12 (Versión digital)

5 de septiembre de 2011

**ARGENTINA** 

### **ANIVERSARIO 11/9**

### Juan Gelman

Se cumplen diez años del brutal atentado que segó la vida de más de tres mil inocentes atrapados en las Torres Gemelas y las autoridades estadounidenses redoblan las medidas de seguridad en aeropuertos, estaciones ferroviarias, plantas nucleares y estadios deportivos de todo el país. Por las dudas: John Brennan, asesor de Obama en materia de seguridad y contraterrorismo, aseguró que "a estas alturas no

existe una amenaza específica creíble". "Nos preocupan –agregó– los actores solitarios que andan por ahí" (//abcnews.go.com, 31/8/11). Cabe suponer que Brennan nada ignora al respecto: el FBI ha empotrado en la sociedad civil 15.000 informantes, práctica habitual de todos los gobiernos. Sólo que los del FBI informan y algo más: tienen la indicación de ser "creativos".

El FBI ha debido, periódicamente, dar cuenta del número de informantes. Un comité supervisor del Senado encontró que eran 1500 en 1975, sumaban 2800 en 1980 y seis años más tarde llegaron a 6000 según The Los Angeles Times (//articles.latimes.com, 15/6/86). El contingente aumentó de manera abrupta luego del 9/11 y obedece a una estrategia que se modificó a fondo desde los días en que se esperaba otro ataque de alguna célula dormida de Al Qaeda en EE.UU.: la amenaza es ahora el llamado "lobo solitario" y se trata de prever e impedir sus atentados. Esta estrategia fue aplicada a escala mundial por W. Bush en Irak y Afganistán con sendas guerras preventivas.

El sistema de "prevención" de estos informantes es muy particular: consiste en incitar a planear un ataque terrorista para trabarlo a tiempo después. Se infiltran sobre todo en las comunidades árabes estadounidenses en busca de algún musulmán enojado a fin de convertirlo en "lobo solitario". Estos "lobos" suelen ser pobres, desocupados, inmigrantes ilegales, y el informante, cuando detecta a un posible candidato, se le acerca y, llegado el momento oportuno, lo invita a desahogar sus furias sin dejar de sugerirle que, además, recibiría algún dinero. Le propone un objetivo, le suministra bombas que nunca estallarán y, oh casualidad, cuando va a cometer el acto cae el FBI, lo detiene y alcanza así otra "victoria" en la lucha contraterrorista. Trevor Aaronson, investigador de la Universidad de California, Berkeley, escudriñó estas técnicas a lo largo de un año. La revista Mother Jones publicó sus conclusiones (//motherjones.com, septiembre-octubre 2011).

El informante puede ser un médico, un empleado de oficina, incluso el imán de una mezquita, y un operativo así suele llevarle meses. Vale la pena: Aaronson documenta que la recompensa por un logro llega hasta los 100.000 dólares. Señala que muchos procesos incoados por terrorismo son el producto de fabricaciones del FBI, por ejemplo el intento de volar una estación del subterráneo de Nueva York (//articles.cnn.com, 28/8/04). O el de atacar con un coche bomba la inauguración multitudinaria de una instalación navideña en Portland (www.csnmoi tor.com, 29/11/10). O el de poner bombas en cuatro estaciones del metro de Washington. En este último caso, un funcionario declaró que "el público nunca corrió peligro porque los agentes del FBI estaban al corriente de las actividades de Ahmed (el detenido) y lo vigilaban todo el tiempo" (www.cbsnews.com, 28/10/08). Y cómo no.

Aaronson relata un caso típico. James Cromitie, 45 años, convertido al Islam cuando fue preso por vender cocaína, gran fanfarrón de hazañas propias nunca realizadas, proclamó que "hasta el peor hermano de todo el mundo islámico es mejor que diez mil millones de judíos" y lo escuchó un tal Maqsood en una mezquita de Newburgh. Después de cuatro meses de conversaciones, Maqsood estimó la situación madura, dijo a Cromitie que era agente de un grupo terrorista paquistaní y lo alentó a pasar a la acción: poner bombas en sinagogas del Bronx y luego atacar con misiles Stringer a los aviones que despegan del Stewart International Airport, ubicado al sur del valle del Hudson. Ofreció bombas, misiles y vehículos. Pero Maqsood no era Maqsood ni terrorista: su verdadero nombre es Shahed Hussein y trabaja o trabajaba de informante del FBI.

"Buscaba personas que podían ser dañinas, y radicales, a fin de identificarlos para el FBI", declaró Maqsood en el proceso abierto contra Cromitie (www.documentcloud.org, 16/9/10). Admitió además que había creado "la impresión" (sic) de que Cromitie recibiría 250.000 dólares si ponía bombas en las sinagogas. Fuera por ideología o por dinero o ambas cosas a la vez –informa Aaronson–, Cromitie reclutó a tres compinches que fotografiaron los objetivos. El 20 de mayo de 2009, Hussain llevó a Cromitie al Bronx, donde el último puso lo que creía eran bombas verdaderas en coches presuntamente estacionados por el primero, y a punto de partir fue rodeado por un equipo de SWAT (www.documentcloud.org, 15/9/10) que lo detuvo. Todos ganaron: el FBI, otro triunfo contra el terrorismo, Hussain, 96.000 dólares por su trabajo, y Cromitie, la prisión.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

## VENEZUELA, EMPUJE ECONÓMICO Y SOCIAL

### Hedelberto López Blanch

Venezuela ha logrado echar adelante su economía y sacar de la pobreza a millones de personas desde que en 1999 el presidente Hugo Chávez llegó al poder y puso a disposición de todo el pueblo las riquezas obtenidas de la producción petrolera que antes eran llevadas al extranjeros mediante las compañías transnacionales.

Esos resultados los alcanzó pese a la fuerte crisis económica mundial (iniciada en Estados Unidos), y haber tenido que enfrentar las afectaciones ocurridas por los desastres naturales y los intentos de desestabilización provenientes del Norte.

En un informe divulgado recientemente, la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) señaló que en la región, desde 1990 hasta 2010, la pobreza en algunos países se incrementó, aunque en general disminuyó cerca del 25 %. "El caso venezolano, enfatizó, hay que mirarlo con atención porque en ese mismo periodo, la pobreza se redujo en más del 50 %".

Según CEPAL, en Venezuela disminuyó de más del 60 % al 28 % la pobreza general y en cuanto a la pobreza extrema aún es más drástica: de 29 % a 7 %", e invitó a proyectar esos logros en los próximos veinte años.

En solo una década, la República Bolivariana, logró reducir a la mitad, la pobreza acumulada de 200 años.

Las noticias también son halagüeñas para la economía en general pues un documento emitido por el Banco Central de Venezuela (BCV) indica que en el primer semestre de 2011 el Producto Interno Bruto (PIB) creció 3,6 %.

La actividad petrolero marcó un incremento de 0,8 % y se prevé que con las grandes inversiones que se realizan, específicamente en la zona de la Faja del Orinoco, el por ciento aumente al final del año. Este sector atrajo capitales por 80 000 millones de dólares de empresas de América, Europa y Asia, con reglas que comprenden minoritaria participación en las acciones, pago de un bono a la República y respeto al medio ambiente.

La parte no petrolero tuvo un aumento de 2,8 % motivado por una mayor demanda interna por gastos de consumo en los sectores público y privado.

El desempleo bajó a 7,2, bien lejos del 15 % existente a la llegada de Chávez al Palacio de Miraflores.

El BCV explicó que los resultados fueron posibles por un mayor gasto gubernamental, por el aporte fiscal del sector petrolero, el aumento salarial dictado por el Ejecutivo, los ajustes realizados por contrataciones colectivas del sector privado y el aumento de las importaciones de materias primas e insumos destinados a la producción.

En el período, las instituciones financieras crecieron 9 %; comercio, 6,8 %; comunicaciones, 6,2 %; electricidad y agua, 7,3 %; servicios de transporte y almacenamiento, 4,8 %, servicios producidos por el Gobierno central, 3,6 % y la industria manufacturera, 1,3 %.

No se debe olvidar que esos logros se alcanzaron pese a sufrir el país, a finales del pasado año, fuertes lluvias con grandes inundaciones en 12 Estados, las cuales provocaron enormes pérdidas económicas.

Miles de viviendas quedaron destruidas y cerca de 130 000 personas tuvieron que ser ubicadas en 920 albergues donde recibieron todo lo necesario para su alimentación y aseo. Asimismo, colapsó parte de la

infraestructura vial, industrial y de comunicaciones, y la agricultura sufrió importantes pérdidas.

A pocos días de los desastres, el gobierno bolivariano impulsó un ambicioso plan de reconstrucción nacional con prioridad en la fabricación de viviendas.

Los éxitos alcanzados por la República Bolivariana se deben a que desde 1999 el gobierno acogió un sistema de desarrollo social y económico a favor de las mayorías pobres, completamente opuesto al sistema neoliberal que durante años impusieron a la América Latina los organismos financieros internacionales a instancias de Estados Unidos.

La prioridad fue combatir la pobreza nacional mediante la nacionalización de empresas, que generaran empleos y riquezas para el bien público y a la par impulsar diferentes Misiones sociales a lo largo y ancho del país.

En 2010 y 2011 Venezuela consolidó su plena soberanía sobre los recursos naturales, como el oro, el gas y el petróleo.

Con respecto al oro, recuperó el control de miles de hectáreas en el estado de Bolívar, donde mafias extranjeras y locales explotaban ilegalmente el mineral, mientras el Ejecutivo anunció que las reservas en oro depositadas en bancos extranjeros, equivalentes a 11 000 millones de dólares, serán rescatadas para su resguardo en las bóvedas del BCV con el objetivo de proteger la economía venezolana de los embates de la crisis financiera internacional.

En la última década, 330 000 millones de dólares, de los 545 000 millones obtenidos por concepto de ingreso fiscal (el 60 %), fueron para la inversión social, algo sin precedentes en la historia del país.

Al recuperar el Estado la mayor parte de la ganancia proporcionada por la producción petrolera, se pudo instaurar (con ayuda del gobierno y cooperantes cubanos) un sistema de atención médica de salud que cuenta con más de 7 700 instalaciones, entre consultorios, sedes de diagnóstico integral, salas de rehabilitación y centros de alta tecnología reunidos en la misión Barrio Adentro.

La tasa de mortalidad infantil bajo de 21,4 % en 1998 a 12,3 % en 2010 lo cual es otro factor para que Caracas cumpla con las metas del milenio fijadas por la ONU para 2015.

En el ámbito educacional se continuó el impulso a las Misiones Ribas, Robinson, Sucre y Madres del Barrio. Para ese objetivo, mediante el programa Canaima, se entregaron miles de computadoras a niños de la enseñanza primaria y de las Aldeas Universitarias, dirigidos a llevar los estudios superiores a cada uno de los 335 municipios.

Dentro del proyecto social se destaca la entrega de alimentos de calidad a precios asequibles a 11 000 000 de personas, o sea, el 40 % de la población.

Resultan relevantes los logros alcanzados por el gobierno bolivariano los que no han podido ser opacados por sus detractores ni por la amplia campaña llevada a cabo por los medios de comunicación occidentales.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

# DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 5 SEP (NOTIMEX).-** El presidente cubano, Raúl Castro, encabezó hoy el homenaje póstumo al ministro de Defensa y vicepresidente del Consejo de Estado Julio Casas Regueiro, quien falleció el sábado pasado de un paro cardiorespiratorio.

Castro acudió la mañana de este lunes a la sala Granma del Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (MINFAR), donde se encuentran los restos del general, a quien familiares y altos oficiales rindieron postrer tributo.

Homero Acosta, secretario del Consejo de Estado, leyó un Acuerdo del Consejo de Estado, el cual le confiere con carácter póstumo el Título Honorífico de Héroe del Trabajo de la República de Cuba.

El general de ejército Raúl Castro depositó en el portamedallero el Título Honorífico a su antiguo compañero de armas en la lucha guerrillera de la Sierra Maestra que derrocó al régimen del dictador Fulgencio Batista.

En las afueras del MINFAR, esperaban cientos de personas su turno para desfilar ante la urna que contiene las cenizas del extinto general, que serán trasladados al Mausoleo del II Frente Oriental Frank País, donde recibirá los honores militares correspondientes.

Este domingo, el Consejo de Estado de Cuba decretó duelo oficial por el fallecimiento del ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba (FAR), también miembro del Buró Político del gobernante Partido Comunista.

Casas Regueiro nació el 16 de febrero 1936 en la localidad oriental de Mayarí Arriba y desde joven comenzó su actividad revolucionaria y durante la lucha por la liberación nacional estuvo bajo las órdenes del entonces comandante Raúl Castro.

Uno de los generales históricos de la Revolución, en 1969 fue nombrado viceministro de las FAR.

También se desempeñó como jefe de las tropas de la Defensa Antiaérea, sustituto del ministro de las FAR para la actividad económica, viceministro primero y desde febrero de 2008 titular de Defensa.

\_\_\_\_\_

**LA HABANA, 5 SET 2011 (AFP) -** El presidente de Cuba, Raúl Castro, encabezó este lunes los funerales del ministro de Defensa y vicepresidente, general Julio Casas Regueiro, su "mano derecha" en las Fuerzas Armadas, fallecido el sábado a los 75 años de un paro cardiorrespiratorio.

Acompañado de altos oficiales de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), del Gobierno y del Partido Comunista (PCC, único), Raúl Castro presidió la sesión solemne en que condecoró al ministro post mortem como Héroe del Trabajo de la República de Cuba, ante la urna con sus cenizas, informó una radioemisora local.

La orden fue concedida por el Consejo de Estado (Ejecutivo) por "su excepcional hoja de servicios a la Revolución, su defensa y a la economía nacional", según el decreto leído por el secretario del Consejo, Homero Acosta, en una sala del Ministerio (MINFAR).

El mandatario colocó la medalla en un cojín al lado de la urna con las cenizas de Casas, en el cual estaban prendidas otras distinciones militares y políticas a que fue acreedor durante más de medio siglo, según la descripción que hizo la emisora Radio Rebelde de la ceremonia, a la que no tuvo acceso la prensa internacional.

Casas Regueiro fue un histórico de la revolución, clave para Raúl Castro en la concepción del nuevo modelo económico que buscan las más de 300 reformas aprobadas en abril pasado por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único).

Vicepresidente del Consejo de Estado, miembro del selecto Buró Político del PCC y del Consejo de Ministros, Casas Regueiro era el cuarto hombre en la actual estructura de poder en la isla, a pesar de actuar en público muy discreto, tras el vicepresidente José Ramón Machado y el histórico comandante Ramiro Valdés.

Tras la ceremonia oficial, realizada a las 08H00 locales (12H00 GMT), en la que participaron 250 altos oficiales, ciudadanos que forman fila desde temprano en las afueras del MINFAR desfilarán frente a la urna, en una jornada que durará 12 horas, a lo cual sí fue invitada la prensa extranjera.

El Consejo de Estado decretó tres días de duelo oficial, por lo que las banderas cubanas fueron puestas a media asta en todas las instituciones oficiales del país.

### POR ANNE-MARIE GARCIA

**LA HABANA (AP)** \_ Centenares de cubanos le rindieron tributo el lunes al fallecido ministro de las Fuerzas Armadas, Julio Casas Regueiro, quien peleó junto a los hermanos Castro durante la revolución cubana.

El presidente Raúl Castro fue el primero en depositar una ofrenda floral en una canasta junto a la urna con los restos de Casas, según mostró la televisión estatal el lunes por la mañana.

En tanto jóvenes y personas mayores, hombres y mujeres, vestidos con sus batas de médico o de enfermera, sus trajes de obreros, uniformes militares o trajes deportivos, de distintos colores desfilaron en

silencio y sin detenerse delante de un retrato y de la urna con los restos mortales de Casas.

Casas Regueiro, de 75 años, falleció el sábado. El gobierno decretó tres días de duelo nacional a partir del lunes.

"Hemos perdido un hombre importante, un histórico", señaló a la AP Alcides Fernández, un funcionario capitalino que recorrió en fila dos o tres kilómetros bajo un sol y un calor intenso para rendir homenaje al fallecido ministro.

Fernández, de 52 años, admitió que en la isla existen "dudas por la alta edad de los dirigentes" sin embargo agregó que según su criterio "no sentimos preocupación, porque lo que se esta haciendo en este país es lo correcto... el futuro está garantizado".

En tanto Joel Ibáñez, un joven de 22 que lleva puesta una gorra con la bandera de Estados Unidos, expresó "lógicamente uno se preocupa con la edad de todos, pero te confieso que esto esta tan mal, que no veo quien lo pueda arreglar".

El ministro participó en el Ejército Rebelde junto con Raúl Castro y en la lucha que expulsó del poder al dictador Fulgencio Batista en 1959. Contador de formación, su profesión le fue de gran ayuda cuando tuvo a su cargo las finanzas de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Casas se ocupó en los últimos 20 años de la administración de empresas en el Ministerio de Defensa de Cuba, un sector clave en la economía del país porque incluye varias entidades que trabajan con eficiencia y son rentables. Las Fuerzas Armadas administran empresas en diversos sectores como informática y turismo.

"Hemos perdido un gran compañero y sentimos mucho dolor" aseguró María de los Ángeles Lujardo, una trabajadora de la Central de Trabajadores de Cuba.

El Consejo de Estado le otorgó a Casas "con carácter póstumo el título de héroe del trabajo de la República de Cuba en reconocimiento a su hoja de servicio", informó la televisión estatal.

Por su parte, el diario oficial Granma, quien salió sin colores por respeto al duelo, publicó en su portada una foto donde Castro y otros dirigentes y familiares le rinden homenaje a Casas después de que sus restos fueron depositados en la sede del Ministerio de las Fuerzas Armadas.

No se dio a conocer la fecha del entierro, sólo se dijo que los restos de Casas serán trasladados al Mausoleo del Segundo Frente Oriental Frank País (unos 900 kilómetros al este de esta capital), donde recibirán los honores militares correspondientes.

-----

**LA HABANA, 5 SEP 2011 (AFP)-**La muerte del ministro de Defensa de Cuba y vicepresidente, Julio Casas Regueiro, dirigente histórico de 75 años y estratega económico leal al presidente Raúl Castro, planteó la urgencia del relevo en el poder y en la aplicación de las reformas, según observadores.

El general Casas, mano derecha de Raúl Castro en las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), murió el sábado de un paro cardiorrespiratorio, y en su honor el Gobierno declaró tres días de duelo oficial a partir de este lunes.

Acompañado de altos oficiales de las FAR, el gobierno y el Partido Comunista (PCC, único), el mandatario presidió una sesión solemne en el Ministerio de Defensa, en La Habana, de donde serán llevadas las cenizas del general para ser depositadas con honores militares en un mausoleo en la Sierra Maestra (sureste).

El máximo líder comunista Fidel Castro envió una ofrenda floral a la ceremonia, tras la cual se abrió las puertas a largas filas de ciudadanos que acudieron a rendir tributo, en una jornada que durará todo el día.

Casas Regueiro fue el segundo jefe que han tenido las FAR en 52 años de revolución, a quien Raúl Castro escogió para reemplazarlo en esa institución cuando asumió formalmente la presidencia en febrero de 2008 en relevo de su hermano Fidel, retirado del poder desde 2006 por una crisis de salud.

"Esta muerte advierte a Raúl que el tiempo para promover el relevo de la generación histórica es limitado, un llamado a pensar seriamente en tener sustitutos y rejuvenecer las posiciones cimeras del PCC", comentó a la AFP el analista cubano Arturo López-Levy.

Pese a la incorporación de nuevos cuadros, el VI Congreso del PCC eligió en abril una cúpula dominada por la vieja guardia: Raúl, de 80 años, en la máxima jefatura del Partido en lugar de Fidel, es escoltado por el vicepresidente, José Ramón Machado, próximo a los 81 años, y el comandante Ramiro Valdés, de 79.

En el cónclave, el presidente admitió como "verdadera vergüenza" no tener una reserva de sustitutos preparados, con "experiencia y madurez" para las "nuevas y complejas tareas de dirección en el PCC, el Estado y el gobierno", y propuso limitar a un máximo de diez años los principales mandatos.

"A los demás históricos también les queda poco tiempo. La muerte del jefe de las FAR subraya lo absurdo que es tratar de aferrarse al pasado y resistir a las reformas", opinó el analista Michael Shifter, presidente de Diálogo Interamericano, con sede en Washington.

Observadores no prevén trastornos en la institución militar, en la que debería tomar la jefatura el viceministro primero de las FAR, general Leopoldo Cintra Frías (70 años), pero señalan el fallecimiento como una sensible pérdida para Raúl en momentos en que sus reformas encaran resistencias en la propia estructura del poder.

Al rendirle homenaje, el gobierno destacó los aportes de Casas en la elaboración y puesta en marcha del plan de más de 300 reformas aprobado en el Congreso del PCC, con el que Raúl busca hacer eficiente el agotado modelo económico de corte soviético para evitar que colapse el sistema socialista.

Casas fue la retaguardia de Raúl, guardián de la disciplina financiera en la estructura militar, bajo cuya dirección se desarrolló un poderoso sistema de industrias militares y corporaciones de sustento económico para las FAR.

Ante la crisis en que cayó Cuba en los años 90 por la desaparición de la Unión Soviética, las FAR, con Raúl y su brazo derecho, incursionaron en sectores clave de la economía como el turismo, comunicaciones, agricultura, comercio, transporte y petróleo.

"Contribuyó a que hubiera racionalidad en la gestión económica militar a diferencia de la vida civil. Su muerte dice que hay que apurarse en la reforma, porque va muy lenta. Y que hay que promover a cuadros jóvenes", dijo a AFP el economista opositor Oscar Espinosa Chepe.

Casas Regueiro era también miembro del selecto Buró Político del PCC, en el que prevalecen dirigentes con un promedio de edad de 67 años y los militares -40% son generales-. Raúl Castro apuesta a la Conferencia del Partido, el 28 de enero de 2012, para renovar el régimen.

\_\_\_\_\_

**BEIJING, 5 SEP. (PL)** De revolucionario íntegro y cabal fue calificado hoy aquí el General de Cuerpo de Ejército Julio Casas Regueiro y ministro de las FAR en el acto de apertura del libro de condolencias por su reciente deceso.

En el tributo en la sede de la embajada cubana en China, encabezado por el vicecanciller primero Marcelino Medina y el embajador Alberto Blanco, participaron el agregado militar Capitán de Fragata Diego Oliva y demás miembros de la misión diplomática.

Presentes estuvieron también los integrantes de las representaciones empresariales y de colaboración en este país.

El Libro de Condolencias por la muerte del ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), que permanecerá abierto hasta el próximo miércoles, recogerá las muestras de dolor y apoyo del gobierno y pueblo chinos.

Altos dirigentes del Partido y la Cancillería china transmitieron hoy sus más sentidas condolencias por el fallecimiento del también miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba durante sendos encuentros sostenidos por el vicecanciller Medina.

El funcionario cubano realiza una visita oficial a China que se inscribe en los frecuentes contactos de trabajo entre ambas partes.

-----

**SANTO DOMINGO, 5 SEP (PL)** La Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba inició hoy una jornada por la libertad de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, que se extenderá a 27 provincias y todo el mes de septiembre.

El coordinador de la Campaña, Roberto Payano e Iván Rodríguez, dirigente de la campaña de solidaridad con Cuba, informó que la jornada conlleva la celebración de conferencias, misas, reuniones, exposiciones por radio y televisión, conciertos, lecturas de poesías, exhibición de afiches, así como la proyección de películas y documentales sobre los Cinco.

René González, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González fueron apresados en septiembre de 1998 bajo acusación de espionaje contra Estados Unidos y fueron sometidos a un juicio amañado, como resultado del cual el tribunal impuso exageradas condenas a estos antiterroristas cubanos.

El próximo lunes, 12 de septiembre, Payano dijo que se convoca a todos los dominicanos solidarios con Cuba a presentarse ante la embajada de Estados Unidos, donde se hará entrega de una carta dirigida al presidente Barack Obama solicitando que otorgue la libertad de Los Cinco mediante una amnistía presidencial.

Hoy solo el Presidente de Estados Unidos puede, mediante amnistía, ponerlos en libertad, y así lo demandamos por ser justo, ya que los Cinco nunca actuaron contra ese país sino que defendían a su país de las acciones terroristas del exterior.

Por otra parte, se dio a conocer que el Comité Internacional por la Libertad de los Cinco cubanos, resaltó el significado del 4 de septiembre, cuando hace 14 años se producían atentados contra instalaciones hoteleras de La Habana.

Entre estas agresiones, la realizada en el Hotel Copacabana, ocasionó la muerte al joven italiano Fabio di Celmo, que tendría hoy 46 años, la misma edad que Gerardo Hernández.

En el mismo acto realizado en el Colegio Médico Dominicano, la Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba, expresó sus condolencias al Partido Comunista y el pueblo cubanos ante el fallecimiento del general de cuerpo de ejército Julio Casas Regueiro, quien luchó durante 60 años contra la dictadura de Fulgencio Batista y en defensa de la Patria socialista.

-----

**BERLÍN, 5 SEP (PL)** La cadena alemana de droguerías Rossmann anunció que renunciará al uso del servicio de pago online PayPal en su página de Internet, frente al boicot de este a las mercancías cubanas.

La postura de esa compañía se une a la demanda interpuesta por una decena de empresarios de venta online de esa dependencia en Europa, por impedir la venta de productos del país caribeño.

Rossmann reaccionó de tal manera a causa de la exigencia del servicio de pago online de sacar a productos cubanos de la oferta.

Pese a que muchos de nuestros clientes usan a PayPal, no queremos cumplir con esta demanda, informó el conglomerado farmacéutico, con más mil 600 filiales en Alemania, y unos 800 en otros países europeos.

Desde nuestro punto de vista, no hay ninguna justificación para aplicar leyes estadounidenses en Alemania, agregó la empresa en su página Web, con la cual responde a los argumentos de PayPal, que plegó al bloqueo de Washington contra Cuba.

En entrevista con Prensa Latina, Annika Lingner, una portavoz de la central de Rossmann, con sede en la ciudad de Burgwedel, informó que el servicio de pago exigió sacar a puros y ron cubano de la oferta.

Con la suspensión de la venta, nosotros nos adelantamos al cierre del servicio de PayPal, agregó Lingner.

Mientras, el tribunal regional de Munich decide sobre una medida provisional, solicitada por el grupo de empresarios y asociaciones de solidaridad con Cuba.

PayPal suspendió las cuentas de varios operadores europeos con el argumento de que no se puede permitir la venta de productos cubanos en Alemania por el bloqueo de Washington contra la nación antillana.

Ese servicio de pago online pertenece desde 2006 a la empresa estadounidense eBay.

-----

**LA PAZ, 5 SEP (DPA) -** A través de la "Operación Milagro", médicos cubanos superaron las 600.000 cirugías de ojos en cinco años en Bolivia, destacaron hoy autoridades del ministerio de Salud.

El trabajo de los médicos cubanos también favoreció a ciudadanos de Argentina, Perú, Paraguay y Brasil, países vecinos a Bolivia.

En los últimos cinco años la "Operación Milagro" benefició a 600.105 bolivianos, 48.255 brasileños, 35.245 argentinos, 22.280 peruanos y a 312 paraguayos.

La ministra boliviana de Salud, Nila Heredia, por otra parte, destacó el trabajo de brigadas médicas de Cuba, Venezuela y Bolivia que ubicaron unos 85.000 discapacitados en los nueve departamentos de Bolivia.

La misión de solidaridad médica "Moto Méndez" (prócer boliviano oriundo de Tarija) encontró al menos 20.000 personas que sufren de deficiencia mental. El resto sufre discapacidad física, ceguera o sordera.

"El resultado de este sacrificado trabajo que por primera vez se realizó en Bolivia nos obliga a generar programas de habilitación ocupacional y programas de educación y rehabilitación", dijo Heredia.

Explicó que en la brigada médica hubo profesionales genetistas, neuropediatras, neurofisioterapeutas, otorrinolaringólogos, defectólogos y psicólogos de Bolivia, Cuba y Venezuela, que realizaron el diagnóstico y posterior atención de los discapacitados.

**LA HABANA, 5 (ANSA) -** El curso escolar en Cuba comenzó hoy bajo el propósito oficial de formar más maestros, atraer a estudiantes a convertirse en obreros calificados y producir profesionales "comprometidos con la revolución".

El Ministerio de Educación anunció que dos millones 300 mil niños, adolescente y jóvenes están este lunes en las aulas del país en todos los niveles de la enseñanza, toda estatal y de acceso gratuito.

En la enseñanza básica y media el curso está dedicado "a la formación de profesores", dijo a la televisión nacional esta mañana la viceministra primera de Educación, Cira Piñeiro.

En la educación superior, "el reto" es "preparar profesionales competentes, integrales y comprometidos con la Revolución y la sociedad", expuso por su parte al diario oficial Granma el ministro de ese sector, Miguel Díaz-Canel.

En la educación básica y media, Cuba enfrenta una escasez de maestros debido principalmente a un éxodo de estos a otras ramas más remuneradas durante la grave crisis económica de los años 90, a causa de la caída de la URSS, que fue el mercado crucial cubano.

La viceministra Piñeiro subrayó que los maestros son fundamentales para la búsqueda de un incremento de la calidad educacional y de cumplir el objetivo de que en cada aula un profesor atienda solo a 30 alumnos.

Un objetivo de las autoridades es que los estudiantes "se familiaricen con las principales ramas de la economía" cubana con el fin de que se sientan atraídos por estudios que los conviertan en obreros calificados en ramas como la agropecuaria, contabilidad, construcción y transporte ferroviario, expuso la viceministra.

Las autoridades estiman que la economía cubana, en lucha contra tensiones económicas y en medio de cambios en esa esfera actualmente, tiene una gran demanda actual de técnicos de nivel medio y obreros calificados tras una etapa de años en la que se dio gran auge a la formación de universitarios.

El ministro de Educación Superior Díaz-Canel, explicó que la formación de profesionales "comprometidos con la Revolución y la sociedad", posibilitará enfrentar "el incremento de la agresión ideológica del gobierno de los Estados Unidos".

Dijo que las universidades del país disponen para ello de "más de 30.000 docentes con una fuerte tradición pedagógica".

Díaz Canel reconoció que la rama enfrenta no obstante un número "muy alto" de jóvenes que "no logran acceder a la educación superior" al no alcanzar las calificaciones necesarias en exámenes de ingreso.

Durante este curso las universidades y otros centros de educación superior reciben alrededor de 180.000 estudiantes, de los cuales cerca de 27.000 son nuevos ingresos.

\_\_\_\_\_

**LA HABANA, 5 SET 2011 (AFP) -** Más de dos millones de cubanos, 18% de la población, iniciaron este lunes el nuevo curso escolar marcado por la racionalidad de gastos y ahorro de recursos, según altos dirigentes del sector.

Niños y adolescentes uniformados salieron a las calles y a las 08H00 (12H00 GMT) entonaron las notas del himno nacional en todos los centros, dando un toque solemne al acontecimiento fundamentalmente infantil.

La prioridad del nuevo período lectivo es el "perfeccionamiento del control económico y el uso racional de los recursos", dijo a la prensa local la viceministra Cira Piñero.

"Para lograrlo es imprescindible desarrollar en los trabajadores del sector y en los estudiantes una conciencia de ahorro y lograrla sin afectar el proceso docente-educativo", señaló.

En términos similares se expresó el ministro de Educación Superior, Miguel Díaz-Canel, quien señaló que el curso está sujeto a los principios de "calidad, racionalidad, pertinencia y solidaridad".

Un total de 10.900 centros escolares abrieron sus puertas para acoger estudiantes de niveles primario (preescolar a 6 grado) y medio (de 7 a 12 grados, y tecnológico), para lo cual se alistaron 185.000 docentes, que aún no resultan suficientes.

Piñero dijo que se han buscado variantes para enfrentar el déficit de 11.000 maestros en esos niveles, entre ellos los llamados centros mixtos (450 en todo el país), donde un mismo maestro puede dar clases en dos niveles de enseñanza.

Otra medida ha sido la reincorporación al trabajo docente de maestros jubilados, a los que el propio presidente Raúl Castro hizo un llamado en ese sentido hace dos años.

La educación en Cuba es gratuita y obligatoria hasta el 9 grado, toda a cuenta del Estado desde 1961, cuando la revolución encabezada por Fidel Castro nacionalizó la enseñanza, buena parte de la cual

estaba en manos privadas o de órdenes religiosas cristianas.

"En la educación integral de ese ciudadano a que se aspira, se debe hacer énfasis en la educación formal, patriótica y ética", dijo Piñero.

En las universidades comienzan sus actividades 180.000 estudiantes, 27.000 de ellos de nuevo ingreso, que incluyen también a 2.200 extranjeros de 98 países, según dijo a la prensa el viceministro Oberto Santín.

Emblema de la revolución, la educación sufrió en los últimos años un deterioro y el éxodo de maestros, que fueron reemplazados por "emergentes", muchos de ellos sin experiencia y vocación, ante lo cual el gobierno convocó a universitarios y profesores jubilados.

-----

**MADRUGA, CUBA, 4 SET 2011 (AFP) -** Bajo un intenso sol, con rezos y cánticos, miles de cubanos recibieron el domingo en el pueblo de Madruga, 65 Km. al este de La Habana, la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, Patrona de Cuba, en su primera peregrinación por la isla en 52 años de gobierno comunista.

"Llegó el momento en que nuestra Arquidiócesis de La Habana recibe a la Virgen de la Caridad. Es un momento de gozo, alegría", porque "nos trae salud y esperanza", dijo el cardenal Jaime Ortega ante los fieles congregados a la entrada del pueblo, conmocionado por la llegada de la imagen de la Patrona.

Ortega, también arzobispo de La Habana, elogió los "cambios" emprendidos por el gobierno de Raúl Castro y el clima de diálogo que permitió la romería de la Virgen, y pidió a los cubanos a "abrir sus corazones" para recibir "su mensaje de paz, fraternidad y la reconciliación".

"Esto es parte del ambiente nuevo de cambio que hay en Cuba" y "que esperamos y pedimos a la Virgen de la Caridad que continúen", añadió en referencia al inédito diálogo que inicio en 2010 con el presidente Raúl Castro, cuyo principal fruto fue la excarcelación de unos 130 presos políticos.

En una urna de cristal sobre el techo de un camión y escoltada por motos de la policía que hicieron sonar sus bocinas, la Virgen entró en Madruga, un pueblo de campesinos, provocando la euforia de los fieles que portaban flores y carteles, agitaban banderitas y no dejaban de entonar cánticos.

"Es la madre de todos los cubanos, qué bueno que nos bendiga. Hay tanto que pedirle", declaró emocionada a la AFP Maritsa Sánchez, una ferviente cristiana de 59 años, que se dedica a visitar y llevarle comida a los enfermos de su parroquia en Madruga.

Para María Echizárraga, que vive en un pueblo vecino y se levantó muy temprano para llegar a tiempo a la ceremonia, "es una buena oportunidad para pedirle por los jóvenes que aún no han podido encontrar su camino" y "sobre todo mucha salud y prosperidad" para Cuba.

Las procesiones, vetadas en Cuba en la década de 1960, fueron restablecidas en ocasión de la visita del papa Juan Pablo II en 1998, cuando las difíciles relaciones entre el gobierno comunista de Fidel Castro y la jerarquía católica comenzaron una etapa de acercamiento.

En el peor momento de la confrontación, más de cien sacerdotes fueron expulsados, se confiscaron bienes de la Iglesia y ésta quedó confinada en sus templos.

La peregrinación, que comenzó el 8 de agosto en Santiago de Cuba, 970 Km. al este de La Habana, concluirá el 30 de diciembre en la capital, cuando la imagen regresará al santuario de la virgen en el poblado de El Cobre.

Su único peregrinaje ocurrió en 1951-52, en honor del cincuentenario de la República. Entonces fue despedida por el arzobispo de Santiago de Cuba, Enrique Pérez Serantes, el mismo que intercedió para salvar a Fidel Castro y otros rebeldes del frustrado asalto al cuartel Moncada (1953), primera acción armada de la revolución.

La imagen de la virgen mulata apareció, según la leyenda, por primera vez en 1612 ante tres pescadores que iban en una barca por la bahía de Nipe, en el oriente de la isla.

En Cuba, 15% de los 11,2 millones de habitantes es practicante de una religión definida, 15% se dice ateo y el resto son creyentes de marcado sincretismo religioso, sobre todo el cristianismo y cultos de origen africano.

Los cubanos identifican a la Virgen con Ochún, uno de los orishas del panteón yoruba.

De ahí que durante la procesión, que concluyó con una misa en el parque principal del pueblo, algunos, como Carmen Rodríguez, portaban collares de cuentas blancas y amarillas, de Ochún. "Esto es lo mejor que nos podía pasar, vivimos tiempos de cambios y la Virgen nos dará un impulso", dijo la mujer de 62 años.

-----

**CUBA, 4 SEP (EFE)**- El papa Benedicto XVI está invitado por la Iglesia católica a visitar Cuba y "no ha respondido que no", dijo hoy a la prensa el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega Alamino.

El único cardenal cubano, que encabezó hoy en Madruga, unos 80 kilómetros al este de la capital, la ceremonia de bienvenida a su diócesis de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de la isla, añadió que incluso el pontífice "ha dicho que tiene deseos de venir".

No obstante, Ortega dijo: "Para mí (el viaje) está a la consideración de él".

"Yo acabo de estar con él el día 14 de agosto en Castelgandolfo (residencia veraniega papal) y nos decía si Dios quiere", agregó el purpurado cubano.

Ortega señaló que "es un hombre de casi 85 años, tiene obligaciones y viajes, ahora a Alemania y antes de fin de años a África...".

"Pero él no ha respondido que no y eso es importante", concluyó.

\_\_\_\_\_

**LA HABANA**, **5 (ANSA)** - La Iglesia Católica cubana declaró hoy que el gobierno le comunicó que "desde ningún centro de decisión nacional se ha dado la orden de agredir" a integrantes del grupo opositor Damas de Blanco.

"El gobierno cubano, ante estas situaciones, ha comunicado a la Iglesia que desde ningún centro de decisión nacional se ha dado la orden de agredir a estas personas", expuso hoy un comunicado del Arzobispado de La Habana.

"Acerca de actos en que las personas pueden ser ofendidas de palabras o de obras" la Iglesia ha "reiterado" que "la violencia de cualquier tipo, aplicada a personas indefensas, no tiene ninguna justificación", agregó.

Varias mujeres que integran ese grupo se reunieron a fines de agosto con el canciller del Arzobispado de La Habana, Ramón Suárez Porcari, para exponerle quejas contra el gobierno de violencia contra ellas en el este del país el mes pasado.

El Arzobispado subrayó en su nota de hoy que "en el momento presente que vive nuestro país, como en toda otra circunstancia, persigue el bien del pueblo cubano, la reconciliación entre todos y la paz".

Busca ello "por medio de actitudes y gestos que favorezcan el desarrollo sereno que Cuba necesita en esta etapa de cambios en que vivimos y que el pueblo cubano espera y reclama", expuso.

\_\_\_\_\_

LA HABANA, 5 SEP (NOTIMEX).- La Iglesia Católica de Cuba reveló hoy que el gobierno de la isla le comunicó que 'desde ningún centro de decisión nacional' se dio la orden para agredir a la Damas de Blanco, familiares de expresos políticos.

Un comunicado de la oficina de prensa del Arzobispado de la Iglesia se refirió así a denuncias de esposas de algunos ex prisioneros de que habían sido objeto de maltratos en esta capital y en el oriente de la isla.

El texto consideró innecesario indagar la postura de la iglesia al respecto pues 'es bien sabido, y lo hemos reiterado en varias ocasiones, que la violencia de cualquier tipo, aplicada a personas indefensas, no tiene ninguna justificación'.

'El gobierno cubano, ante estas situaciones, ha comunicado a la Iglesia que desde ningún centro de decisión nacional se ha dado la orden de agredir a estas personas', dijo la nota, firmada por al portavoz del Arzobispado, Orlando Márquez.

Recordó que 'la Iglesia en el momento presente que vive nuestro país, como en toda otra circunstancia, persigue el bien del pueblo cubano, la reconciliación entre todos y la paz'.

'Por medio -agregó- de actitudes y gestos que favorezcan el desarrollo sereno que Cuba necesita en esta etapa de cambios en que vivimos y que el pueblo cubano espera y reclama'.

'Cualquier otro modo de abordar la realidad cubana que pueda afectar la convivencia pacífica y quebrantar el bien de la nación no puede encontrar ningún respaldo entre quienes tenemos una visión cristiana del mundo y el deber de pensar y actuar según los requerimientos de nuestra fe', concluyó.

A través del sitio digital oficial Cubadebate, las autoridades cubanas acusaron la semana pasada a Estados Unidos de impulsar una 'campaña mediática' sobre el clima de violencia y represión que, según la oposición, se ha desatado en esta isla caribeña.

En un artículo se acusó a las Damas de Blanco, que reclaman la liberación de todos los presos políticos, de 'mercenarias' de Estados Unidos que participan en un esquema de la Casa Blanca para buscar un pretexto de condena a Cuba ante los organismos internacionales.

Una delegación de las mujeres opositoras se entrevistó también la semana pasada con un representante de la Iglesia Católica para pedir su mediación contra la violencia y que el gobierno garantice

sus desfiles públicos de protesta.

\_\_\_\_\_

**LA HABANA, 4 SEP (EFE).-** Las Damas de Blanco, grupo disidente que aboga por la liberación de los presos políticos en Cuba, realizaron una caminata en La Habana sin que se produjera ningún incidente, pero denunciaron que les impidieron llegar a templos católicos en otras localidades del país.

Berta Soler, una de las portavoces de las Damas, dijo a EFE que 31 integrantes del colectivo femenino caminaron a la salida en este momento, de acuerdo a la versión de Soler.

Esta semana, las portavoces de las Damas de Blanco, Pollán y Soler, pidieron a la Iglesia católica su intervención ante el Gobierno para que cesen los "hostigamientos" y "actos de repudio" contra las integrantes del grupo y que les permitieran hacer caminatas sin incidentes hasta algunos templos en septiembre.

Durante una reunión celebrada el pasado miércoles 31 de agosto con representantes del Arzobispado de La Habana, las mujeres pidieron trasladar a las máximas autoridades católicas su preocupación por esa situación

El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, evitó este domingo pronunciarse sobre el asunto, tras asistir al recibimiento de la imagen de la Virgen de la Caridad -patrona de la isla- en el pueblo habanero de Madruga, uno de los puntos del recorrido iniciado en agosto de 2010 en la provincia oriental Santiago de Cuba.

"De temas políticos no vamos a conversar hoy", dijo Ortega a periodistas.

El cardenal cubano protagonizó un inédito proceso de diálogo entre la Iglesia católica de la isla y el Gobierno de Raúl Castro que fue apoyado por España, y que fructificó en la excarcelación progresiva de 126 presos políticos, entre julio de 2010 y abril de 2011.

Las excarcelaciones incluyeron a los 52 opositores del "Grupo de los 75" condenados en la ola represiva de 2003 que motivó el surgimiento de las Damas de Blanco y sus caminatas pacíficas en la isla.

Soler ratificó hoy que el próximo 8 de septiembre las Damas tienen previsto caminar hasta la parroquia de la Virgen de la Caridad, en la barriada de Centro Habana, para celebrar el día de la patrona de Cuba, y que el 24 andarán hasta la Iglesia de la Virgen de la Merced, protectora de los presos.

\_\_\_\_\_

**LA HABANA, 5 (ANSA) -** La publicación digital Cubadebate citó hoy a WikiLeaks para afirmar que el presidente estadounidense Barack Obama nunca respondió personalmente las preguntas de la opositora Yoani Sánchez en 2009.

Según el sitio en Internet que suele publicar los artículos para la prensa del expresidente Fidel Castro, "Obama nunca respondió la entrevista de Yoani Sánchez" que se publicó en noviembre de 2009, y en su lugar lo hizo algún diplomático de Estados Unidos destacado en La Habana.

Cuba y Estados Unidos no tienen relaciones desde hace medio siglo pero mantienen en sus capitales oficinas que se ocupan de manera central de gestiones consulares y otros trámites.

Cubadebate publicó además facsímiles de las respuestas citadas por Wikileaks el pasado 1 de septiembre y atribuidas a la Oficina de intereses de Estados Unidos en La Habana, y la versión original de la entrevista para demostrar que las diferencias entre ambas "fueron mínimas".

Sánchez, residente en La Habana, ha obtenido notoriedad internacional a partir de su blog Generación, en el cual se dedica de manera central a criticar la realidad cubana. Medios de prensa europeos y de Estados Unidos le han otorgado diversos premios.

**MIAMI (EE.UU.), 5 SEP (EFE).-** El juez federal Adalberto Jordán puede ser el primer cubano de nacimiento que se convierta en magistrado del Undécimo Tribunal de Apelaciones de EE.UU., tras ser designado para este puesto en julio pasado por el presidente Barack Obama, informaron hoy medios locales.

De ser confirmado por el Senado, Jordán, de 49 años, que cuenta con un magnífico currículum judicial, se convertiría en el primer cubano de nacimiento en acceder a este tribunal de apelaciones, en Atlanta, que decide sobre importantes litigios legales de ámbito federal en los estados de Florida, Georgia y Alabama.

Licenciado en Derecho por la Universidad de Miami (UM), Jordán nació en La Habana y llegó con su familia a EE.UU. en 1968, con 7 años de edad.

Está casado y tiene dos hijos fruto de su matrimonio en 1984 con su esposa, a quien conoció en el colegio donde estudió primaria, Corpus Christi. La pareja estudió posteriormente el bachillerato en la misma escuela, St, Brendan, señaló The Miami Herald en su edición digital.

Cuando tenía 37 años, y tras desempeñar una pasantía en el Tribunal Supremo de EE.UU., Jordán fue designado para el tribunal federal del sur de Florida por el entonces presidente Bill Clinton.

Entre los principales casos de los que se encargó figura el juicio a cuatro personas en 2006 por estafa a una sucursal del banco portugués Espirito Santo por unos 170 millones de dólares.

\_\_\_\_\_

### POR JEFF FRANKS Y MARC FRANK

**LA HABANA, SEP 5 (REUTERS) -** Cuba se mueve lento con un plan de reformas económicas, al menos públicamente, mientras mantiene sus ojos en la salud del presidente venezolano Hugo Chávez, su principal aliado, y espera por una plataforma de petróleo de construcción china para explorar en aguas cubanas.

### REFORMAS ECONÓMICAS

No han sido pocas las palabras en los últimos tiempos sobre el avance de las reformas con que el presidente Raúl Castro espera asegurar la supervivencia del socialismo en Cuba, pero se ha quejado en la Asamblea Nacional (Parlamento) debido a la resistencia burocrática que frenan los cambios.

Las reformas están dirigidas a mejorar la productividad y la prosperidad con una moderada liberalización de la economía de estilo soviético.

Castro quiere reducir el papel y los costos del Gobierno y se ha comprometido a recortar en los próximos años un millón de empleos estatales en un proceso que ya comenzó en la isla.

El Gobierno ha abierto nuevas oportunidades al autoempleo para que más cubanos puedan ganarse la vida en el sector privado y espera que un tercio de la fuerza laboral de 5,2 millones de personas pasen al sector "no estatal" para el año 2015 frente al 15 por ciento en el 2010.

A partir de julio, unos 325.000 trabajadores por cuenta propia se registraron en Cuba frente a los 150.000 en el 2009, dijeron las autoridades.

Medios locales informaron que a partir de octubre se ampliará la modalidad de arriendo para peluquerías, barberías y otros servicios en el país administrados por el Estado, que funcionarán como empresas privadas, lo que extiende un experimento iniciado el pasado año.

El presidente Castro ha dicho que los detalles de las reformas claves, entre ellas la compra y venta de autos y casas, se darán a conocer antes de fin de año. Igualmente los cambios que se esperan para dar una mayor autonomía a las empresas estatales no han sido revelados.

Castro dijo ante los diputados a la Asamblea Nacional que están en marcha los trámites para flexibilizar los viajes de los cubanos al extranjero que se incluyen en la actualización de las leyes de inmigración y que se revelarán antes del cierre del año.

Además está tratando de rescatar la caída de la producción agrícola mediante la entrega de tierras ociosas en usufructo para incrementar las siembras y otras medidas. Cerca de 150.000 personas se han acogido a esta nueva modalidad para los cultivos de la tierra no utilizada anteriormente, con resultados mixtos.

Medios estatales dijeron que la cosecha de café había comenzado en el este de Cuba, donde se produce el 85 por ciento del grano, con expectativas de que sería sólo ligeramente mejor que las 6.000 toneladas recolectadas el pasado año, una de las peores de la historia en la región oriental.

### A Observar:

- La versión final de las reformas.
- El progreso y el impacto de los despidos.
- Cifras y rendimiento de trabajadores por cuenta propia.
- La producción agrícola.

#### SALUD FINANCIERA

Cuba se recupera lentamente de una crisis de liquidez que llevó a una suspensión de pagos y al congelamiento de cuentas de banco de las empresas extranjeras.

Castro afirmó al Parlamento que el tema de las cuentas bancarias se resolvería a finales de año.

El Gobierno sostiene que el pago de los impuestos de los trabajadores por cuenta propia está aumentando los ingresos, y los mayores ingresos en divisas por las exportaciones de níquel y el turismo están mejorando en el 2011.

Los depósitos de la isla en los bancos internacionales también han aumentado.

Castro dijo también que espera que la economía crezca un 2,9 por ciento este año, por encima del 2,1 por ciento que se reportó en el 2010, aunque advirtió que los problemas económicos globales podrían empañar los planes.

La tan esperada evolución para la construcción de los campos de golf, destinada a atraer turistas más ricos, sigue todavía en espera.

Pero los primeros turistas estadounidenses han comenzado a llegar a la isla bajo las nuevas reglas para flexibilizar los viajes puesta en marcha por el Gobierno del presidente de Estados Unidos, Barack Obama.

A observar:

- Evolución de crisis de liquidez.
- Efecto de los problemas económicos globales.
- Crecimiento de viajes de estadounidenses a Cuba.

### PLANES EN PETROLEO

Una nueva plataforma de perforación petrolera construida en China propiedad de la compañía italiana Saipem y contratada por la española Repsol, ha zarpado de Singapur y se espera que llegue a Cuba alrededor del 1 de noviembre.

Poco después de llegar a aguas cubanas comenzará la exploración de crudo a gran escala en las aguas profundas de la isla en el Golfo de México.

Otras empresas como la estatal Petronas de Malasia, asociada con la rusa Gazprom Neft, y una unidad de la india ONGC, planean utilizar la plataforma de Repsol para perforar en contratos de arrendamiento en aguas cubanas.

Legisladores de Florida han introducido un proyecto de ley que autorizaría una acción punitiva contra las compañías que perforen en la parte cubana del Golfo de México para detener la perforación, alegando peligros ambientales.

Las compañías petroleras de Estados Unidos están impedidas de operar en Cuba debido al embargo comercial contra la isla.

Cuba depende de las importaciones procedentes de Venezuela, su principal aliado, rica en petróleo, pero dice que puede tener 20.000 millones de barriles de crudo en el mar. El Servicio Geológico de Estados Unidos calcula unos 5.000 millones de barriles.

China firmó en junio un acuerdo con Cuba para jugar un papel importante en el aumento de la producción de petróleo cubano, tanto en tierra como costa afuera, aunque los detalles no fueron revelados.

La estatal China National Petroleum Corp podría estar considerando arrendar bloques para la exploración en aguas cubanas. Pekín se comprometió con La Habana a negociar un contrato que puede valer 6.000 millones de dólares para expandir la refinería de Cienfuegos, en el centro-sur de Cuba y construir un proyecto de gas natural licuado.

A observar:

- Llegada de los equipos de perforación.
- Resultados del pozo exploratorio de Repsol.
- Destino de la legislación de Estados Unidos sobre perforación en Cuba.
- -Creciente participación China en desarrollo petrolero de Cuba.

### **RELACIONES EXTERIORES**

La mayor preocupación de Cuba en este momento es la salud de Chávez, cuyo Gobierno ofrece unos 114.000 barriles diarios de petróleo a La Habana, pero ahora está batallando contra un tipo de cáncer que no ha sido revelado.

Chávez ha dicho que espera una recuperación completa, pero la enfermedad puede dañar sus posibilidades de reelección en el 2012 y Cuba tendría que esperar que sea sustituido por alguien tan concentrado en la isla.

El presidente venezolano está muy cercano al ex mandatario Fidel Castro, de 85 años y cada vez más frágil físicamente aunque mentalmente parece fuerte.

Rumores desde Venezuela describieron que su salud se había deteriorado en las últimas semanas.

Las autoridades cubanas se han mantenido en silencio, pero un bloguero del Gobierno dijo que está muy bien el líder histórico de la revolución.

Las relaciones entre Estados Unidos y Cuba, que se descongelaron brevemente con Obama, fueron afectadas por el encarcelamiento en Cuba del contratista Alan Gross.

El estadounidense fue condenado en marzo a 15 años de cárcel por repartir equipos ilegales de comunicación satelital como parte de un programa de Washington que busca cambios políticos en la isla. La máxima instancia judicial de Cuba ratificó en agosto la sentencia.

-----

**LA HABANA, 5 (ANSA) -** El músico Silvio Rodríguez le reprochó hoy a su colega y compatriota Pablo Milanés sus recientes críticas sobre Cuba porque las hizo en Miami, Estados Unidos, y "sin el más mínimo compromiso afectivo".

En una respuesta a un admirador en su blog, que citó la publicación digital Cubadebate, Silvio Rodríguez expuso: "coincido con Pablo en muchos de sus juicios críticos sobre la realidad cubana".

Pero estimó que "lo que escandaliza a algunos no es el contenido de sus críticas sino la forma, que además de burda parece desamorada, sin el más mínimo compromiso afectivo".

Agregó que "duele" que "haya manifestado esas críticas en Miami... Y para colmo que las hiciera a medios que tildan de héroes a terroristas que han derribado aviones civiles (cubanos), medios cuyos dueños han pagado actos de violencia contra Cuba".

Silvio Rodríguez confesó que hace más de 20 años no ve a Pablo Milanés. "Tampoco nos hemos hablado ni por teléfono. O sea que el Pablo que conozco tiene casi un cuarto de siglo de retraso".

Deseo que "este ejemplo triste" de las críticas de Milanés "no les sirva de pretexto a los extremistas para cerrarse a cal y canto. Ese es un daño interno que nos hacen actitudes como ésta".

-----

**LA HABANA, 5 SET 2011 (AFP) -** El cantautor Silvio Rodríguez dijo este lunes que "coincide" con muchos juicios críticos de su colega Pablo Milanés sobre la realidad cubana, pero desaprueba su forma "burda y desamorada" de expresarlos, así como haberlo hecho en Miami, meca del anticastrismo.

"Coincido con Pablo en muchos de sus juicios críticos sobre la realidad cubana", dijo Rodríguez (64 años) al responder a un lector en su blog Segunda Cita, y aclara que a pesar de 20 años sin comunicación con Milanés (68) "no me siento capaz de juzgar, menos públicamente, a un viejo amigo".

En el diálogo, reproducido por el sitio Cubadebate.cu, Silvio señala que "lo que escandaliza a algunos no es el contenido de sus críticas sino la forma, que además de burda parece desamorada, sin el más mínimo compromiso afectivo".

"Otra cosa que duele es que haya manifestado esas críticas en Miami, a unos días de un concierto que, por más propaganda que hacían, no se llenaba", añadió.

En gira por Estados Unidos, milanés escribió una dura carta abierta contra el periodista Edmundo García, residente en Miami, en la que critica la represión contra las Damas de Blanco, la falta de libertad de prensa y libertades individuales en la isla.

En otras declaraciones a la prensa de Miami, Milanés también fustigó las "castas" oficiales, las trabas migratorias y a los intelectuales, que en 2003 suscribieron una carta apoyando la detención de 75 disidentes y el fusilamiento de tres secuestradores de una embarcación y que él rehusó firmar.

Silvio, uno de los firmantes de esa carta, afirma que "Pablo está convencido de estar a la altura de lo que cree de sí mismo" y que seguirá defendiendo a su antiguo amigo aunque lo incluya entre los "despreciables" que "siguen defendiendo la Revolución".

Señala que Pablo entendió "a su manera" esa carta "y todos los que la firmamos entendimos de otra, o sea un momento en el que había que cerrar filas con la defensa de Cuba".

"Que cada cual asuma lo que le toca, y allá el que se arrepienta de la gloria que ha vivido por lo que quiera aparentar", subraya Silvio.

Agregó que "es importante que los que vivimos en esta sociedad imperfecta -y eso quiere decir con cosas malas pero también con cosas buenas- sigamos criticando, sigamos mejorándonos. Y que este ejemplo triste no les sirva de pretexto a los extremistas para cerrarse a cal y canto. Ese es un daño interno que nos hacen actitudes como esta".

Ambos trovadores se hicieron amigos en 1967 cuando fundaron el movimiento de la Nueva Trova, y su amistad llegó hasta fines de los 80, sin que nunca haya trascendido el motivo del alejamiento.

LA HABANA, 5 SEP (XINHUA) -- La Casa del Alba Cultural y las editoriales Ocean Press Ocean Sur presentarán el libro "CUBA-USA: Diez tiempos de una relación", de Ramón Sánchez-Parodi, el próximo 7

de septiembre en La Habana, capital cubana.

El lanzamiento de dicha publicación se llevará a cabo en la sede de la Casa del Alba Cultural, en la popular barriada del Vedado, con la presencia de su autor, de acuerdo con una nota difundida este lunes por esa institución de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

Durante la presentación de la obra, el presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón, hará una intervención especial.

Sánchez Parodi participó en las conversaciones confidenciales entre los gobiernos de Cuba y Estados Unidos, con vistas a la posible normalización de relaciones oficiales, en 1974; también tomó parte en el

proceso de negociaciones entre ambas naciones, que dio lugar al establecimiento de las denominadas Secciones de Intereses en cada país.

Además, fue jefe de la Sección de Intereses de Cuba en Washington, cargo que ocupó hasta abril de 1989, cuando fue designado viceministro de Relaciones Exteriores para el área de las Américas.

De 1994 a 2000 fue embajador de Cuba en Brasil.

A mediados de junio último, las editoriales Ocean Press Ocean Sur publicaron el libro "Diario de un combatiente. Sierra Maestra-Santa Clara 1956-1958", con apuntes del mítico comandante guerrillero argentino-cubano, Ernesto "Che" Guevara, sobre algunos momentos de la lucha armada en Cuba.

### DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**LA PAZ, 5 SEP (XINHUA) --** El gobierno del presidente Evo Morales y los indígenas amazónicos rompieron el diálogo en las últimas horas, lo que de inmediato reactivó una marcha para mañana martes hacia la capital de Bolivia.

Los marchistas expresaron su preocupación por el bloqueo que realizan colonizadores y campesinos, afines al gobierno, en la población de Yucumo, a unos 50 kilómetros, donde están concentrados los indígenas, en medio de temores de un enfrentamiento, informaron hoy fuentes locales.

La marcha es para protestar contra la construcción de una carretera por el Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécure (TIPNIS).

El presidente de la Asamblea del Pueblo Guaraní (APG), Celso Padilla, demandó al órgano Ejecutivo desbloquear la carretera en la población de Yucumo, para que la caminata pacífica continúe su curso rumbo a la sede de gobierno, tras el fracaso del diálogo en el municipio de San Borja.

Dirigentes nativos rechazaron una nueva propuesta del gobierno de Morales, que plantea cuatro puntos, lo que representa una "ruptura técnica del diálogo".

El sábado, seis miembros del gabinete presidencial llegaron a la región amazónica de San Borja, donde iniciaron un acercamiento con los representantes de tierras bajas y se instaló la primera mesa de discusión referida a la construcción de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos.

Pero el domingo, instalada la segunda jornada de acercamiento y luego de casi seis horas de debate, los indígenas descartaron cualquier propuesta y demandaron volver a la foja cero, aprobar una ley corta y hacer adendas al contrato con la OAS para que la carretera no pase por el parque forestal.

El gobierno, a través del ministro de la Presidencia, Carlos Romero, criticó la postura "beligerante" de los movilizados y ratificó que de por medio existen intereses políticos y no de preservación de la naturaleza.

Añadió que el gobierno siempre estará dispuesto a dialogar y dependerá de la cordura de los dirigentes para retornar a la mesa de negociación para encontrar respuestas a temas fundamentales de su petitorio.

En Cochabamba, en tanto, se efectuó el fin de semana una masiva concentración de colonizadores, campesinos, indígenas de tierras bajas, sindicalistas y otros sectores aliados del Movimiento Al Socialismo (MAS), ala cabeza del gobernador, Edmundo Novillo, que defienden la construcción de la carretera por el Tipnis.

Otra concentración de maestros, juntas vecinales, campesinos, colonizadores e indígenas del municipio de San Ignacio de Moxos, se realizó el domingo para respaldar la construcción de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos y exhortaron a los marchistas a lograr acuerdos con el gobierno a través de diálogo.

-----

**CARACAS, 5 SEP (EFE).-** El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, hizo un llamado hoy a los países del grupo Bric (Brasil, India, China y Rusia) y de la ALBA a iniciar un "contraataque" ante la "barbarie" del operativo internacional contra el líder libio, Muamar el Gadafi.

"Tenemos que ir a un contraataque más coordinado para contrarrestar esta barbarie", indicó el mandatario en conexión telefónica con la televisión estatal sin precisar más detalles.

Chávez lanzó esta propuesta a los países del Bric porque, a su entender, se han manifestado "muy firmes" ante los ataques perpetrados por Estados Unidos y los "viejos imperios" de Europa a Libia así como a los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), que ya apoyaron en febrero pasado su propuesta para mediar en el conflicto.

"Tenemos que ir en una contraofensiva. No podemos quedarnos de brazos cruzados", consideró el gobernante tras destacar la propuesta "de paz" de la Unión Africana.

El pasado día 1, Chávez pidió retomar el plan que lanzó a finales de febrero para la creación de una comisión internacional de países que pudiera mediar entre el Gobierno de Gadafi y los rebeldes con el fin de detener el enfrentamiento.

A mediados de abril, Chávez indicó que el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, le pidió que hiciera esfuerzos para sacar adelante ese plan, que no cristalizó en una solución concreta pese al apoyo de la Alba, que integran, además de Venezuela, Nicaragua, Cuba, Bolivia, Ecuador, Dominica, San Vicente y las Granadinas, y Antigua y Barbuda.

"Ojalá tengamos tiempo. Si la Unión Africana está proponiendo hace tiempo un acuerdo de paz, pero no, ellos dicen que seguirán y seguirán. Es una barbarie, una locura, la guerra sin fin, no hay parámetros", subrayó el presidente.

Chávez ha respaldado incondicionalmente a Gadafi desde el inicio del operativo internacional y se mostró hoy "seguro" de que su aliado está "muy lejos de pensar para nada en irse de Libia" y le llamó a resistir "con la fuerza que le queda, que tampoco se sabe cuánta es desde el punto de vista militar y popular".

"Nosotros abogamos para que se respete la vida del pueblo libio, de Gadafi (sic), que se detenga esa locura", apuntó.

-----

**CARACAS, 5 SET 2011 (AFP) -** El presidente venezolano, Hugo Chávez, se mostró este lunes convencido de que Muamar Gadafi, en paradero desconocido, está "muy lejos de irse" de Libia, y animó al ex hombre fuerte del país a "resistir".

"Nadie sabe dónde anda Gadafi", pero "estoy seguro de que está muy lejos de pensar en irse de Libia", afirmó Chávez durante una intervención telefónica en la televisora oficial venezolana VTV.

Combatientes de las autoridades de transición libias amenazaban el lunes con atacar Bani Walid, tras un nuevo fracaso de las negociaciones sobre la rendición de esta ciudad donde están atrincheradas fuerzas leales al fugado coronel.

"Lo que tiene que hacer es resistir y ojalá esa resistencia permita que se busque el camino de la paz y se derrote el camino de la guerra", aseveró el mandatario venezolano.

Chávez, principal aliado de Gadafi en América Latina, ha defendido al ex líder libio desde el inicio de las revueltas en febrero pasado, y se ha opuesto a las sanciones económicas y a la intervención de la OTAN.

Este lunes, Chávez propuso unir fuerzas con los países del BRICS, del bloque regional del ALBA y otros aliados africanos para frenar la "barbarie" que ha desatado en Libia el ataque de la OTAN.

"Tenemos que ir a un contraataque más coordinado para contrarrestar esta barbarie", declaró sin profundizar en esta propuesta, aunque su gobierno ya lanzó un plan de paz para Libia poco tiempo después que estallaron las revueltas para alejar a Gadafi del poder.

Chávez declaró recientemente que sólo reconoce al gobierno de Gadafi y ha asegurado en numerosas ocasiones que la OTAN conduce este ataque para apoderarse de los recursos petroleros de Libia.

Gadafi se halla fugado desde fines del mes pasado, aunque ha manifestado su intención de seguir combatiendo en dos mensajes sonoros en los que afirmó querer lanzar una "guerrilla".

**OTAN, 5 SEP (XINHUA) --** Los países europeos, que dirigieron la misión de la OTAN en Libia, no habrían podido hacer el trabajo sin las vitales capacidades militares de Estados Unidos, declaró hoy el jefe de la alianza, Anders Fogh Rasmussen.

"Los aliados europeos y Canadá encabezaron el esfuerzo. Pero esta misión no podría haber sido realizada sin las capacidades que solamente Estados Unidos puede ofrecer. Por ejemplo: aviones teledirigidos, inteligencia y aviones de recarga de combustible", dijo Rasmussen a los reporteros.

"Permítanme ponerlo claramente: esas capacidades son vitales para todos nosotros. Más aliados deben estar deseosos de obtenerlas. Eso es un verdadero reto. Y tendremos que encontrar las soluciones en la próxima Cumbre de la OTAN en Chicago", comentó.

El jefe de la OTAN dijo que "la operación libia ha demostrado que a pesar de los períodos de austeridad económica, a pesar de los recortes en el presupuesto de defensa en varios países, quizás en todos los países, fue posible que los aliados europeos y Canadá proporcionaran la mayor parte de los activos para nuestra misión en Libia, aviones de ataque y también equipo marítimo".

"Sin embargo, la operación evidenció que hay algunas diferencias (entre países europeos y Estados Unidos) que deben ser resueltas", señaló.

Los comentarios de Rasmussen surgen unos tres meses después de que el exsecretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates, criticó con agudeza la resistencia de algunas naciones europeas para ampliar sus presupuestos de defensa y por no estar dispuestas a emprender misiones de combate, lo cual ha creado una alianza de dos niveles: Estados Unidos en un nivel y el resto de miembros de la OTAN en otro más bajo, casi en un plano irrelevante.

Gates declaró que las operaciones de la OTAN en Afganistán y en Libia expusieron las deficiencias de la alianza militar, particularmente la falta de capacidades militares y de voluntad política.

\_\_\_\_\_

**DAMASCO, 5 SEP (XINHUA) --** El presidente de Siria, Bashar al-Assad, subrayó hoy la importancia de un "acceso directo" a lo que está sucediendo realmente en Siria en vista de la actual "distorsión de los medios de comunicación", informó la agencia de noticias oficial SANA.

Al-Assad hizo estas declaraciones durante una reunión sostenida hoy con Jacob Kellenberger, director del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), quien está realizando una visita de dos días a Siria para sostener conversaciones sobre temas que incluyen la atención de los enfermos y los heridos en la supuesta campaña del gobierno contra los manifestantes.

Al-Assad dio la bienvenida a la misión de evaluación del CICR "siempre y cuando sea independiente y trabaje de manera objetiva alejada de la politización".

Por su parte, Kellenberger elogió las "enormes facilidades" ofrecidas ala delegación del CICR por el gobierno sirio. La delegación ha tenido acceso a varias áreas y ciudades en Siria, incluidos los centros de detención.

Kellenberger, quien llegó a la capital siria, Damasco, el sábado, se reunió también el domingo con el ministro de Relaciones Exteriores de Siria Walid al-Moallem y éste le informó sobre la situación actual en Siria y de las "prácticas de destrucción, sabotaje, asesinato e intimidación de los grupos armados contra los ciudadanos", según SANA.

Kellenberger expresó alivio por las medidas adoptadas por el liderazgo sirio para asumir sus responsabilidades para defender las vidas de los ciudadanos.

-----

**GINEBRA, 5 SEP (EFE).-** El presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), Jakob Kellenberger, concluyó hoy su visita a Siria, en la que pudo entrevistarse con el presidente Bashar Al Asad y tener acceso por primera vez a centros de detención.

Kellenberger pudo visitar la prisión central de Damasco, en el suburbio de Adra y, según expresó en un comunicado difundido hoy en Ginebra, espera que el ministerio del Interior sirio permita a los trabajadores del CICR entrevistarse con todos los detenidos a causa de las violentas manifestaciones de los últimos meses en el país.

"Es un importante paso adelante en nuestras actividades humanitarias en Siria", señaló.

La charla con Al Asad se centró en analizar la evolución de las relación entre el CICR y las autoridades sirias desde la última visita de Kellenberger al país el pasado mes de junio.

Kellenberger valoró los progresos logrados en términos de acceso a las áreas más afectadas por la violencia y precisó que la prioridad absoluta de la Cruz Roja es asegurarse de que todos los heridos y enfermos reciben la atención médica necesaria.

"También hemos debatido sobre qué normas deben seguir las fuerzas de seguridad y su obligación de respetar el bienestar físico y psicológico y la dignidad humana de todos los detenidos", afirmó Kellenberger.

La delegación del CICR visitó centros de detención para evaluar las condiciones y el trat recibido por los detenidos, aunque las conclusiones de su investigación no han trascendido y, según dice, sólo han sido compartidas con las autoridades concernidas en cada caso.

Otro asunto abordado con Al Asad es la manera en que se ha aplicado un acuerdo alcanzado el pasado junio entre el Gobierno y el CICR para que esta última, junto con la sociedad de socorro de la Media Luna Roja siria, tuviesen un acceso reforzado a las áreas donde se producían las manifestaciones.

El presidente del CICR pasó dos días en Damas, donde se reunió también con el primer ministro, Adel Safar, y el ministro de Asuntos Exteriores y de Expatriados, Walid Muallem.

-----

**TEHERAN, 5 (ANSA) -** Irán está dispuesto a acordar con la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) una "supervisión completa" de sus planes nucleares en cinco años, si se cancelan las sanciones en su contra.

Así lo aseguró hoy el responsable de la organización atómica iraní, Fereydoun Abbassi Davani, quien dijo que el nivel de enriquecimiento de uranio de 20% desarrollado por Teherán tiene sólo objetivos civiles.

Davani manifestó que Irán está preparado para almacenar una parte del uranio enriquecido, bajo supervisión internacional, reportó la agencia Isna.

Al referirse al reactor experimental de agua pesada de Arak, una de las preocupaciones de Estados Unidos, la Unión Europea y la AIEA, sostuvo que hay demoras en la construcción, pero dijo que las primeras pruebas podrían desarrollarse el próximo verano.

Davani consideró que el director general de la AIEA, Yukiya Amano, está más influenciado por las posiciones de países occidentales que su antecesor, el egipcio Mohammed El Baradei.

El funcionario iraní invitó a Amano a la inauguración prevista el 12 de septiembre de la central nuclear de Bushehr, construida por técnicos rusos y conectada desde ayer a la red eléctrica nacional.

Por su parte, el portavoz de la alta representante de Política Exterior y Seguridad de la Unión Europea Catherine Ashton, Michael Mann, advirtió que "Irán debe respetar todavía sus compromisos internacionales, pese a su anuncio de hoy".

Irán fue sometido a sanciones por el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas por el desarrollo de sus planes nucleares, a los que Estados Unidos y países europeos atribuyen objetivos militares.

La República Islámica considera que esos planes forman parte de su derecho soberano, desarrollados bajo normas de no proliferación, con fines pacíficos.

Una parte de las actividades nucleares iraníes está bajo supervisión de la AIEA, pero las potencias occidentales mantienen su preocupación por el desarrollo de los planes de enriquecimiento de uranio.

\_\_\_\_\_

**ESTRASBURGO**, **FRANCIA**, **5 SET 2011 (AFP)** - El comisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa, Thomas Hammarberg, emplazó el lunes a Polonia, Rumania y Lituania a dar explicaciones sobre la existencia de centros de interrogatorios de la CIA en sus territorios.

Según Hammarberg, la CIA utilizó tres centros de detención de alta seguridad para proceder a "interrogatorios reforzados" contra presuntos terroristas.

En esos centros de detención no oficiales, llamados "sitios negros", se practicaban interrogatorios con técnicas de tortura como el "submarino".

Por el momento se comprobó la existencia de "sitios negros" en al menos siete lugares diferentes en el mundo, precisó Hammarberg en su "Carnet de Derechos Humanos" difundido en Estrasburgo.

Los detenidos llevados en vuelos secretos de la CIA eran aislados completamente y sometidos a duros interrogatorios, que incluían un "reiterado recurso a la simulación de ahogo".

"Una parte de esas actividades con graves consecuencias para los derechos humanos se desarrollaron en países europeos", lamentó Hammarberg.

En base a documentos desclasificados, investigadores independientes identificaron tres "sitios negros" en Europa.

El primero fue abierto por la CIA en Polonia el 5 de diciembre de 2002.

Los servicios de inteligencia polacos no participaron en los interrogatorios pero "es evidente que los dirigentes políticos dieron su autorización y que de una u otra forma aportaron su ayuda", indicó Hammarberg.

Un segundo "sitio negro" fue abierto en Bucarest el 23 de septiembre de 2003, poco después del cierre del de Polonia.

El "sitio negro" rumano funcionó durante más de dos años, pero las "autoridades rumanas no parecen dispuestas a esclarecer totalmente lo que pasó en su territorio", afirmó el informe.

"Lituania es el último país europeo en ser identificado como base de un sitio negro de la CIA", dijo Hammarberg, que señaló que el gobierno "manifiesta cierta voluntad para establecer la verdad".

**ROMA, 5 (ANSA) -** La mayor confederación sindical de Italia, la CGIL, convocó para mañana una huelga general en todo el país en protesta contra el plan de austeridad, que calificó de "injusto y equivocado", del gobierno de Silvio Berlusconi.

La convocatoria significa otro revés para Berlusconi, cuya popularidad se hundió en los últimos meses y que se vio obligado por el Banco Central Europeo (BCE) a adoptar un plan de con recortes por valor de 45.000 millones de euros.

La CGIL se prepara para la huelga general de mañana en abierta protesta contra el plan de ajuste del ejecutivo. Una medida que la secretaria general de la GGIL, Susanna Camusso, considera unilateral,

porque "descarga todo su peso sobre el trabajo público, sobre los jubilados, sobre los servicios a los ciudadanos". En síntesis una maniobra "socialmente insoportable".

Mañana los trabajadores de todas las categorías paralizarán sus actividades durante ocho horas.

Las manifestaciones se realizarán en toda la península y en Roma la dirigente Camusso cerrará la protesta.

El paro, que provocó polémicas y divisiones, es apoyado por la oposición pero no cuenta con la adhesión de las otras dos confederaciones sindicales, la Cisl y la Uil.

Todo el transporte estará involucrado en las protestas: en el sector aeronáutico, pilotos, asistentes de vuelo y personal de tierra de las diferentes compañías se detendrán de las 10 a las 18 y por ahora resulta imposible hacer previsiones sobre el número de vuelos cancelados, ya que ello dependerá de la participación en la movilización.

Lo mismo ocurrirá con el personal ferroviario, pero la empresa Ferrovías del Estado asegura que el 94 por ciento de los trenes circulará regularmente y que se garantiza el servicio de alta velocidad. Mayores problemas se podrán verificar en el transporte ferroviario metropolitano y regional.

La situación de autobuses, subtes y tranvías, es compleja, pues paralizarán su actividad con modos diferentes según las ciudades, pero siempre efectuando las ocho horas del paro.

Las naves y transbordadores retrasaron ocho horas sus partidas respecto a los horarios previstos.

En tanto, la CGIL, denunció también una enmienda introducida en el plan de austeridad del ejecutivo que modifica las reglas para despedir a los dependientes, y amenazó con presentar un recurso ante la Corte constitucional.

"Nunca en la historia de la república hubo un gobierno o ministro de trabajo que tuviese como objetivo derogar el contrato nacional el estatuto de los trabajadores, los derechos de los trabajadores. Es un tema que combatiremos por todos los medios", declaró Susanna Camusso.

"Seguiremos pidiendo la anulación de esa medida cuando la discusión comenzará en el Senado. Se trata de una norma inaplicable", sostuvo. "Tiene aspectos evidentes de inconstitucionalidad", advirtió.

El nuevo artículo 8 del plan de austeridad fue aprobado el domingo en comisión del Senado y prevé la búsqueda de acuerdos de las empresas con los sindicatos representativos a nivel nacional o local. Así, mediante un acuerdo entre la empresa y el sindicato interno, con el acuerdo de éste último se puede despedir, desconociendo el contrato nacional.

Ante la pérdida de confianza de los mercados, que hizo trepar el peso de la enorme deuda italiana de 1.900 billones de euros, el gobierno Berlusconi aprobó el 12 de agosto pasado un nuevo plan de austeridad de urgencia de 45.500 millones de euros, que se agregaron a los 48 mil millones de un acuerdo precedente aprobado en julio.

Las nuevas medidas deberían permitir a Italia alcanzar el equilibrio presupuestario en el año 2013 en vez de en el 2014, como se había previsto en un primer momento.

Al verse envuelta en la crisis de deuda de la zona euro en las últimas semanas, el BCE le exigió a Italia que adelantara su meta para equilibrar el presupuesto al 2013 como condición para comprar sus bonos y mantener sus rendimientos controlados.

Los rendimientos de los bonos italianos a 10 años superaban hoy más del 5,5 por ciento, por debajo del 6,5 por ciento que llegaron a alcanzar antes de la intervención del BCE pero aún demasiado elevados. En septiembre vencen unos 62,4 millones de euros en bonos.

\_\_\_\_\_

**BRUSELAS, 5 SEP (EFE).-** La Comisión Europea (CE) aseguró hoy que las medidas de austeridad no serán suficientes para combatir la ralentización del crecimiento en países sometidos a mayor presión como España.

"La austeridad por sí sola no va a solucionar los desafíos de economías que están sometidas a mayor presión, como el caso de la economía española", afirmó en declaraciones a la prensa el portavoz económico de la CE, Amadeu Altafaj.

Según el portavoz, esa austeridad "tiene que ir acompañada necesariamente de reformas económicas para que haya más crecimiento y por lo tanto más empleo", como pone de manifiesto la ralentización del crecimiento en la Unión Europea (UE) que la Comisión espera para la segunda mitad del año.

Altafaj destacó la necesidad de llevar a cabo "reformas de nuestros modelos económicos para mejorar la productividad, la competitividad y el potencial de crecimiento".

"Como explicó (el comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli) Rehn en mayo pasado, hay toda una serie de incertidumbres y riesgos, algunos de ellos se están materializando, sigue habiendo un

nerviosismo importante en los mercados, los inversores siguen siendo reticentes a asumir ciertos riesgos", explicó.

Esto subraya, en opinión de la CE, la necesidad de reforzar el sistema de Gobierno de la zona euro, tener reglas más claras, más estrictas y que se apliquen, y también realizar reformas económicas no sólo políticas de austeridad, que puedan garantizar el crecimiento.

"Sin crecimiento es difícil imaginar una mayor estabilidad de la zona euro", agregó Altafaj.

En cuanto a las recetas para salir de la crisis, el portavoz sostuvo: "nunca he oído a la Comisión hablar de un déficit cero, he oído a la Comisión hablar de presupuestos equilibrados, los criterios son bien conocidos, los objetivos aceptados por los países también en el caso de España, el 3 % en 2013".

Asimismo, explicó que la solución reside en que los países cumplan lo que está pactado, ya que de lo contrario "es imposible garantizar que los mercados puedan tomar en serio las declaraciones y las promesas de los políticos".

El portavoz se pronunció también en la misma línea que el presidente del Ejecutivo comunitario, José Manuel Durao Barroso, quien aseguró hoy desde Camberra que la economía de la UE crecerá de forma modesta, pero sin caer en una recesión y envió un mensaje de tranquilidad sobre la fortaleza del euro.

"Ya habíamos anticipado que en la segunda mitad de este año habrá una ralentización del crecimiento, pero no una recesión en ningún caso, no estamos en un escenario de una segunda recesión", recalcó Altafaj.

La directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, en cambio insistió este fin de semana en una entrevista con "Der Spiegel" en que existe un "inminente" riesgo de que la economía mundial vuelva a entrar en recesión.

El Ejecutivo comunitario discrepa, pero a la vez niega que haya divisiones respecto al FMI.

"No hay ninguna línea de división con el FMI" afirmó Altafaj y añadió que "puede haber diferencias a veces en los análisis de unos y otros, pero los objetivos son compartidos".

El portavoz explicó que "tanto el FMI como la UE comparten objetivos de mejorar la competitividad de la economía europea, de estabilizar el sistema financiero y de generar políticas de crecimiento que permitan crear más empleo".

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** <u>panorama@cc.cu</u> **Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución